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【はじめに】 

心臓血管外科の中では末梢血管治療が軽視されているような空気がある。そんな中当

院では 2014年から末梢血管治療、フットケアの重要性を強く認識し様々な取り組みを

開始してきたので、症例提示と併せて発表する。 

【取り組み】 

2014年よりカテーテル治療を積極的に導入した。全国の循環器内科医のカテーテル

治療を見学し技術を学んだ。それに伴い、バイパスの方法も見直し、バイパスのグラフ

トは人工血管を使用することをやめ全例自家静脈を使用することにした。そして積極的

に distal bypassを施行することにした。 

2014年 12月から有志の心臓血管外科、形成外科、看護師、理学療法士、臨床検査技

師、放射線技師、義肢装具士でフットケアチームを立ち上げた。 

2018年 4月から下肢切断を導入した。小切断は形成外科医、大切断は整形外科医に

指導を仰いでいる。 

【結論】 

心臓血管外科医は末梢血管手術、フットケアを見直すべきである。 

 


